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大人になるって？
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「大人になるってどういうこと」「人生の喜びは何かな」といった正解が一つではない

質問を設定して、中学生や高校生と対話しています。数年前に話題になった「サンデ

ル教授の白熱教室」からヒントを得ました。講義ではなく対話にしているのは、自分

で深く考える、その考えを整理して発信する、さらに他の生徒の意見を参考に高め合

う、そうした習慣を生徒たちに身に付けてほしいからです。

最初は緊張している生徒たちも、ムードメーカーの陽気な生徒の発言をきっかけに、

素直な話が出るようになり、夢や疑問を共有します。その中には、私には思いつかな

い発言もあり、とても楽しい時間です。後から送られてくる感想文を読むと、私が伝

えたい信頼、挑戦、個性の大切さに共感してもらえたと分かり、喜びを感じます。

これは経済同友会の学校との交流プログラム（学校と経営者の交流活動推進委員会）

における私の授業の様子です。この交流は、経済同友会のリーダーシップ・プログラ

ムで大変お世話になった元代表幹事の北城恪太郎さんが始められました。そのお話を

伺ってから、北城さんの思いを少しでも引き継げればうれしいと思っていました。

2016年度より、学校と経営者の交流活動推進委員会委員長の日比谷武さんにお声を

かけてもらい参加しています。社会貢献と思って始めましたが、自分にとってもいろ

いろな気付きがあり、有意義な時間となっています。

今、注目している活動は「みんなで描くみんなの未来プロジェクト」です。将来に

向かってより良い社会、最適化社会を構築していく、日本人がグローバル社会に貢献

していくという、経済同友会の70周年を機会に立ち上がったプロジェクトの実践に

期待しています。活動時間や資金など、いろいろな点で会員の負担が増加していくと

予想されますが、積極的に参加していきたいと思っています。

私が授業で出会った中学生や高校生が社会の中核となる30年後には、経済同友会は

100周年を迎えます。彼らが活躍する社会への基盤づくりの一端を担えれば、これ以

上の喜びはありません。
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